
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Anlagen 

Anlage 1: Einladung zur Abteilungsversammlung 

Anlage 2: Teilnehmerliste 

Anlage 3: Kassenbericht/Kassenjournal 

Die Präsentationen der Abteilungsversammlung können beim Vorstand eingesehen werden.  

Tagesordnung  

1.  Begrüßung durch die Abteilungsleitung des Vorstands 

  

2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Beschlussfähigkeit der  

  Mitgliederversammlung, Ergänzung zur Tagesordnung 

 

3.  Beschlussfassung zum Protokoll der Mitgliederversammlung 2022 (fügen wir in der  

  Anlage nochmals bei und stellen dieses Protokoll zum Download auf unserer Internetseite  

  www.tg-rotenburg.de/volleyball/) bereit 

 

4.   Entgegennahme des Jahresberichts für das abgelaufene Geschäftsjahr und Entlastung  

des Abteilungsvorstands 

 4.1. Bericht der Abteilungsleitung 

 4.2.  Kassenbericht 

           4.3. Bericht Spielbetrieb / Schiedsrichterwesen 

  4.4. Bericht Jugend / Schule 

  4.6. Entlastung des Abteilungsvorstandes  

 

5. Nachbesetzung / Wahl 

  5.1. Abteilungsleitung 

 5.2. Kassenführung / Öffentlichkeitsarbeit 

  5.3. Spielbetrieb / Schiedsrichterwesen 

 5.4. Jugend / Schule 

 5.5. Schriftführung / Material 

  

6.  Projekte 2023 

 6.1. Rot(h)enburger Städtetreffen 8. bis 11. Juni 2023 

 6.2. 2. Rotenburger Schleifchen-Turnier 8. Juli 2023 

 6.3. Ausblick Spielbetrieb 2023/24 

 6.4.  Bau einer Multifunktionsbeachanlage 

 6.5.  Tag der offenen Halle für Anfänger 

 6.6.  Trainingsbekleidung 

 6.7. Strandfest  

 

7.   Allgemeine Aussprache  

TG ROTENBURG VOLLEYBALL –  

Abteilungsversammlung 2022  

Ort:   Bernhard-Faust Halle 

 

Datum:  29.03.2023 

  

Uhrzeit:  19:06 – 21:00 Uhr 

Teilnehmer:  siehe Teilnehmerliste (Anlagen) 

http://www.tg-rotenburg.de/volleyball/


Protokoll zur Abteilungsversammlung 2023 

 
1. Begrüßung durch die Abteilungsleitung des Vorstands 

Die Vorsitzende Heide Aust eröffnete die Sitzung um 19:06 Uhr und begrüßte die 

Teilnehmerinnen und Teilnehmer zur Abteilungsversammlung der TG Rotenburg Abteilung 

Volleyball.  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der 

Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung, Ergänzung zur 

Tagesordnung 

Es wurde festgehalten, dass die Abteilungsversammlung ordnungsgemäß einberufen wurde. Die 

Einladungen wurden fristgemäß am 08.03. 2023 auf mehreren Wegen an alle Mitglieder der 

Abteilung verteilt. Es wurden keine Ergänzungen zur allgemeinen Tagesordnung eingereicht.  

Die Anzahl der anwesenden Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Abteilungsversammlung betrug 

26. Damit wurde auch die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung festgestellt. 

3. Beschlussfassung zum Protokoll der Abteilungsversammlung 2022 

Die Beschlussfassung zum Protokoll der Abteilungsversammlung 2022 steht auf der Internetseite 

(www.tg-rotenburg.de/volleyball/) zum Download zur Verfügung gestellt. Da keine Einsprüche zu 

diesem Protokoll vernommen werden konnten, wird festgehalten, dass dieses Protokoll in der 

vorliegenden Fassung in die Akten aufgenommen werden kann. 

4. Entgegennahme des Jahresberichts für das abgelaufene 

Geschäftsjahr und Entlastung des Abteilungsvorstands 

 

4.1  Bericht der Abteilungsleitung 

Heide Aust gab einen Rückblick über das Jahr 2022 und bewertete dieses positiv in allen 

Bereichen, sowohl im Wettkampfsport, der Kinder- und Jugendarbeit sowie dem ehrenamtlichen 

Engagement. Gemeldet für den aktiven Spielbetrieb waren erstmals drei Damenmannschaften in 

der Kreisklasse, der Bezirksliga und der Landesliga. Besonders hervorzuheben ist der kurzfristige 

Zusammenschluss der Bezirksligamannschaft mit den Spielerinnen von Breitenbach. Heide Aust 

spricht einen besonderen Dank an alle Trainerinnen und Trainer der Mannschaften aus. Die 

Jungenmannschaft organisiert sich überwiegend selbst. Das Ziel des Vorstandes ist die 

Unterstützung bei der Trainersuche. Die Aktion „Schule und Verein“ konnte über das letzte Jahr 

aufrechterhalten werden und auch ein zweiter „Tag des Volleyballs“ wurde organisiert. 

Der Vorstand hat sich im Jahr 2022 mit verschiedenen Vorstandssitzungen zur Organisation 

abgestimmt und auch regelmäßig an den Sitzungen des Hauptvorstandes sowie an der 

Jahreshauptversammlung teilgenommen. Positiv zu bewerten ist das erste Rotenburger 

Schleifchenturnier, welches sich einer großen Teilnehmerzahl erfreute. Ebenfalls durch das 

Fitnessprogramm im Schlosspark konnte große Aufmerksamkeit auf die Sportart Volleyball 

gerichtet werden.   

Die Abteilung Volleyball beteiligte sich an verschiedenen Veranstaltungen mit Helferinnen und 

Helfern, wodurch diverse Spendengelder generiert werden konnten. Zu den Veranstaltungen 

zählten der Red Castle Run, Public Viewing im Schlosspark in Rotenburg, die RhönEnergie 

Challenge in Fulda sowie Sport- und Show. Der Abteilungsvorstand bedankte sich bei allen 

ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern. Beim Neujahrsempfang der Stadt Rotenburg und beim 

Abend des Sports stand der Volleyball als Sportart im Mittelpunkt. 



 

Struktur der Mitglieder der Abteilung Volleyball 

Erfreulich ist die Tatsache, dass in der Pandemie kaum Mitglieder verloren gegangen sind. Durch 

die Gewinnung einer Freizeitmannschaft und einigen Teilnehmerinnen und Teilnehmern durch 

den Tag des Volleyballs stiegen die Mitgliederzahlen im vergangenen Jahr auf 124 Mitglieder. 

Deutlicher Zuwachs ist vor allem im männlichen Bereich zu verzeichnen. Bedenklich ist lediglich 

die Abnahme der Mitgliederzahlen im weiblichen Bereich zwischen 27 und 40, trotzdem ist die 

Gesamtentwicklung in den letzten vier Jahren trotz Corona insgesamt positiv.   

4.2  Kassenbericht 

Die Kassenwartin Nora Mandel berichtete, dass sie die Aufgaben von Julia Eckstein übernommen 

hat. Die Abteilung starte mit 569,57 € und das Jahr endete mit einem Bestand von 1837,00 €. 

Die Zuwendungen vom Hauptverein lagen bei 10.000,00 €, die weiteren Einnahmen setzten sich 

überwiegend aus Spendengelder zusammen (900,00 €). Die Honorare für die ausgefallenen 

Trainingsstunden aufgrund von Corona zahlten die Trainerinnen und Trainer als Spende von 

1.290,00 € zurück.  

Ausgaben fielen vor allem im Bereich der Materialanschaffungen an, exemplarisch für die 

Neuanschaffung von Bällen, Nachbestellungen der Trainingsanzüge und Regelwerke für die 

Schiedsrichterlehrgänge. Hinzukamen die Trainerhonorare von 3.060,00 € inklusive 

Nachzahlungen aus dem Vorjahr und Fahrtkosten in Höhe von 1.158,30 €. Nora Mandel wies 

darauf hin, die Fahrtkostenabrechnungen regelmäßig einzureichen. Ein weiterer Posten betraf die 

Spielerlizenzen mit einem Betrag von 1.008,00 €. Für sonstige Veranstaltungen und Events wie 

dem Saisonabschluss, Strandfest oder dem Schleifchenturnier fielen Kosten im Wert von 881,09 

€ an. Der Mitgliedsbeitrag für den HVV lag bei 310,00 € und die Kosten für die Schiedsrichteraus- 

und fortbildungen beliefen sich auf 739,00 €.  

Genauere Ausführungen können dem beigefügten Kassenbericht entnommen werden. Die 

Unterlagen und die Kasse werden dem Kassenprüfer des Hauptvorstandes vorgelegt. 

4.3  Bericht Spielbetrieb / Schiedsrichterwesen 

Der Sport- und Schiedsrichterwart Denis Schönberg ließ sich für die Abteilungsversammlung 

entschuldigen, Heide Aust übernahm die Berichterstattung. In der vergangenen Saison waren 66 

Aktive im Spielbetrieb, wovon 30 über eine Schiedsrichterlizenz verfügen. Verlängert wurden 17 

Lizenzen und hinzukamen weitere 8 Lizenzen. Insgesamt sind 21 D-Lizenzen, vier C-Lizenzen, vier 

BK-Lizenzen und eine B-Lizenz vorhanden. Das Ziel für die Spielerinnen mit D-Lizenz sind 

angehalten, künftig eine C-Lizenz zu absolvieren.  

Damenmannschaft I 

Der Trainer Mathias Bickel berichtete über die Saison 22/23 der Damenmannschaft I, die in der 

Landesliga antrat. Es wurden 16 Spiele absolviert, diese konnten alle gewonnen werden. Daraus 

resultierten 44 Punkte und Tabellenplatz eins von neun. Positiv erwähnt wurde außerdem der 

Zugewinn neuer Spielerinnen und die Option zum Aufstieg in die Oberliga. Mathias Bickel 

bedankte sich überdies bei allen, die bei der Trainingsgestaltung unterstützt haben. 

Damenmannschaft II 

Die Damenmannschaft II wird durch Denis Schönberg in der Bezirksliga trainiert, den Bericht 

übernahm stellvertretend Andrea Krocker. Nach anfänglichen personellen Problemen waren es 

zum Ende hin ca. zehn Spielerinnen. Von zwölf Spielen konnten vier Spiele gewonnen und 13 

Punkte erspielt werden. Die Mannschaft landete auf Tabellenplatz 5 von 7 und theoretisch ist 



noch die Relegation notwendig. Für das potenzielle Relegationsspiel ist das letzte 

Aprilwochenende vorgegeben, die Halle wird hierfür im Vorfeld geblockt. 

Damenmannschaft III 

Die Damenmannschaft III wird von Caren Michelfeit trainiert und spielte in der Saison 22/23 in 

der Kreisklasse. Insgesamt konnten von acht Spielen zwei Spiele gewonnen werden. Mit sechs 

Punkten landete die Mannschaft auf Tabellenplatz vier von fünf. Caren Michelfeit hebte die 

positive Entwicklung im Laufe der Saison hervor. Für die kommende Saison werden sich 

voraussichtlich verschiedene Änderungen ergeben.  

Mini- und Jugendmannschaft  

Die Minimannschaft wird von Ana Cutura und Philip Kremer trainiert. In der letzten Saison wurden 

keine Spieltage absolviert. Nach dem Tag des Volleyballs bestand die Trainingsgruppe aus etwa 

zwölf Mädchen, derzeit sind fünf bis sechs Mädchen aktiv. Erste Fortschritte sind im Verlauf 

deutlich erkennbar gewesen, für die Zukunft wird ein selbstorganisierter Spielbetrieb mit den 

umliegenden Vereinen angestrebt.   

Jungenmannschaft 

Der Trainingsbetrieb wurde überwiegend selbst organisiert. Von potenziellen zehn Spielern waren 

vier bis fünf regelmäßig in der Halle. Die Spieler sind zwischen 16 und 22 Jahre alt. Darüber 

hinaus wurde ein Trainingsspiel gegen Breitenbach organisiert. Künftig wird ein Turnier mit 

Breitenbach und Ronshausen anvisiert (10. Mai). 

Hobbymannschaft Herren 

Gerald Fehr berichtete über die Hobbymannschaft der Herren, welche freitags trainiert. Am 

Training nehmen derzeit neun bis zwölf Spieler teil.  

Hobbymannschaften  

Frauke Janousch berichtete über die Hobbymannschaft. Die Trainingszeit wurde regelmäßig 

genutzt, meistens sind bis zu zwölf Spielerinnen und Spieler aktiv. 

Die Mannschaftsverantwortlichen werden gebeten anhand der Mitgliederlisten zu überprüfen, 

dass alle Spielerinnen und Spieler im Verein angemeldet sind. 

4.4 Bericht Jugend / Schule 

Die Verantwortliche für den Jugendbereich Anika Berge präsentierte den Bereich des Kinder- und 

Jugendtrainings. Für den Tag des Volleyballs gab es aufgrund der kurzfristigen Organisationen 

weniger Anmeldungen als im Vorjahr. Insgesamt gab es sechs Anmeldungen, lediglich vier haben 

teilgenommen. Am Tag des Volleyballs wurden Volleyballabzeichen in Bronze, Silber und Gold 

absolviert. Hier besteht die Überlegung, den Tag des Volleyballs auf eine Trainingszeit unter der 

Woche zu legen und die Verteilung der Flyer zu optimieren. 

4.5  Entlastung des Abteilungsvorstandes 

Frauke Janousch beantragte die Entlastung des Vorstandes. Der Entlastung des Vorstandes 

stimmten 22 Teilnehmerinnen und Teilnehmer zu, es gab vier Enthaltungen.  

5. Nachbesetzung/Wahl 

Nora Mandel übernahm die Position der Kassenwartin als Nachbesetzung für Julia Eckstein. Die 

Wahl wird für ein Jahr beantragt, damit der Turnus für die anderen Vorstandspositionen 

beibehalten werden kann. Der Wahl stimmten 25 Teilnehmerinnen und Teilnehmer zu, es gab 

eine Enthaltung.  



6. Projekte 2023 

 

6.1 Rot(h)enburger Städtetreffen (8. bis 11. Juni) 

Für die Fahrt nach Rotenburg in der Schweiz gab es zwölf Anmeldungen aus der Abteilung Volleyball. Bei 

der Fahrt wird der Feiertag mitberücksichtigt, sodass die Anreise bereits am 8. Juni erfolgt. Die Stadt 

Rotenburg sponsert die zwei Minibusse zur Anreise. Der TV Hersfeld stellt die zwei Minibusse für die 

Fahrt zur Verfügung, die Übernachtungsmöglichkeit befindet sich in Luzern. Aus allen Abteilungen der 

TG Rotenburg gab es 46 Anmeldungen.  

6.2 2. Rotenburger Schleifchen-Turnier 8./9. Juli 2023 

Für das Jahr 2023 ist ein zweites Rotenburger Schleifchenturnier geplant. Hierfür wurde die Halle 

bereits für den 8. und 9. Juli geblockt, der Tag kann noch flexibel bestimmt werden. Dieser Termin nach 

Strandfest soll künftig beibehalten werden. Hierzu bat der Abteilungsvorstand um die Bildung einer 

selbstständigen Organisations-Gruppe innerhalb der Mannschaften. Marina Buder und Philip Kremer 

erklärten sich dazu bereit, die Organisation federführend zu übernehmen.   

6.3 Ausblick Spielbetrieb 2023/24 

Der Ausblick für die kommende Saison 23/24 wurde in den Berichten aus den Mannschaften bereits 

angedeutet. Die Mannschaftssitzungen stehen zum Teil noch aus, eine Trainersitzung wird im Anschluss 

erfolgen im Anschluss. Für die Jungenmannschaft wird ein separates Gespräch angestrebt, prinzipiell 

besteht Interesse an einem Spielbetrieb.  

6.4 Bau einer Multifunktionsbeachanlage 

Aufgrund von Corona gab es verschiedene Beeinträchtigungen, aber der Pachtvertrag mit der Stadt ist 

geschlossen und die Eintragung im Register wurde getätigt. Das Gelände wird für eine Dauer von 65 

Jahren an die TG Rotenburg übergeben. Der Pachtvertrag liegt dem Hauptvorstand vor, dieser wird 

benötigt, um die finanziellen Fördermittel zu beantragen. Für das Projekt wurde eine Gesamtsumme von 

400.000,00 € angesetzt. Es ist zu erwarten, dass rund 50 Prozent der Gesamtsumme über Eigenmittel 

finanziert werden müssen. Geplant ist die Umsetzung in zwei Bauabschnitten, im ersten Abschnitt 

(Frühjahr 2024) ist der Sportbereich geplant und das Vereinsheim/Funktionsbereich (2025) soll im 

zweiten Abschnitt fertiggestellt werden. In den kommenden Wochen wird ein Treffen mit potenziellen 

Sponsoren angestrebt, um das Projekt vorzustellen.  

6.5 Tag der offenen Halle für Anfänger 

Die Planungen für einen weiteren Tag der offenen Halle wurden bereits im Bericht zu Schule/Jugend 

aufgegriffen (siehe Punkt 4.4). 

6.6 Trainingsbekleidung 

Die Mannschaften sollen einheitlich ausgestattet werden. Auf die Abteilung Volleyball ist ein Sponsor 

zugekommen, allerdings musste die Bestellung bereits im März abgeschlossen werden. Im Vorstand 

wurde abgestimmt, dass die Bekleidung rot und schwarz sein soll. Enthalten sind eine Trainingsjacke, 

ein T-Shirt, eine lange und eine kurze Hose. Das Paket hätte im Neupreis 150,00 € gekostet, der 

Sponsor übernimmt 120,00 €, vom Vorstand werden 20,00 € zugezahlt, sodass die Eigenleistung plus 

ggf. weitere Beflockungen bei 20,00 € liegt.  

6.7 Strandfest 

Die Teilnahme am diesjährigen Strandfest Umzug (02. Juli) wird als Abteilung Volleyball angestrebt, 

auch die Teilnahme vom Hauptvorstand ist gewünscht und die Abteilungen der TG Rotenburg ist bereits 



zum Umzug angemeldet. Für die Organisationsgruppe haben sich Kim Gerlach, Frauke Janousch, Britta 

Mäusgeier, Melanie Savci und Tabea Bickel bereiterklärt. Bezuschusst wird der Festumzug von der Stadt 

mit 50,00 €, vom Hauptvorstand mit 100,00 €, weitere Kosten übernimmt ggf. der Abteilungsvorstand. 

Bei den Miniolympics wird von der TG Rotenburg eine Station gestellt, hierfür bat der Hauptvorstand um 

die Beteiligung von mindestens zwei Personen aus den Abteilungen. Hierfür würde sich voraussichtlich 

die Jungenmannschaft mit Valentino Sottile und Rubin Kremser bereiterklären.  

6.8 Stickeralbum 

Geplant ist die Erstellung eines Stickeralbums der TG Rotenburg. Die Sticker können entweder im Rewe 

oder Edeka erworben werden. Durch diese Maßnahme soll der Gesamtverein näher zusammengebracht 

werden. Das Projekt wird derzeit mit dem Hauptvorstand im nächsten halben Jahr geplant und gegen 

Ende des Jahres herausgebracht. Weitere Informationen werden entsprechend in die Mannschaften 

weitergegeben.  

7. Allgemeine Aussprache 

Caren Michelfeit regte an, den Zusammenhalt zwischen den Mannschaften zu verbessern und schlägt 

hierfür die Durchführung gemeinsamer Trainingseinheiten vor.  

 

Andrea Krocker schlug vor, frühzeitig eine Schiedsrichterausbildung (C-Schein) zu planen, um diese ggf. 

vor Ort anzusetzen. Dazu könnten auch Mannschaften aus der Umgebung angefragt werden (Weiterode 

und Kirchheim). 

 

Für die Jungenmannschaft wurde ein Schlüssel angefragt, um die Hallenzeiten flexibler nutzen zu 

können. Anika Berge übernimmt die Abstimmung mit dem Hauptvorstand. 

 

Es wird darauf hingewiesen, dass die Bushaltestelle während der Trainingszeiten noch aktiv angefahren 

wird und das Parken hier deshalb nicht mehr erlaubt ist, was von der Polizei regelmäßig kontrolliert 

wird. 

Die Vorsitzende Heide Aust schließt die Sitzung um 21:00 Uhr und dankte den Teilnehmerinnen 

und Teilnehmern für die aktive Teilnahme.  

 

Protokollantin: 

Tabea Bickel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Anlage 

Anlage 1: Einladung zur Abteilungsversammlung  

 

 



 

 

 



Anlage 2: Teilnehmerliste 

Position Vorname Nachname 
1 Heide  Aust 

2 Tabea Bickel 

3 Melanie Savci 

4 Philip Kremer 

5 Marina Buder 

6 Loretta Paul 

7 Karolina Ruta 

8 Gerald Fehr 

9 Caren Michelfeit 

10 Nora Mandel 

11 Ana  Cutura 

12 Britta  Mäusgeier 

13 Kim Gerlach 

14 Anne Wulkau 

15 Andrea Krocker 

16 Anna-Lena Be 

17 Jana Gutsche 

18 Mathias Bickel 

19 Frauke Janousch 

20 Katharina Pott 

21 Elisa-Maria Gondek 

22 Anika Berge 

23 Jonas Siegel 

24 Rubin Kremser 

25 Bastian Hahn 

26 Valentino Sottile 

 

 

 

 

 

 



Anlage 3: Kassenbericht/Kassenjournal 

Guthaben Konto: 

• Start des Berichtjahres mit einem Plus von 567,57 € 

• Abschluss des Jahres mit einem Plus von 1837,21 € 

Einnahmen: 

• 10.000,00 €: Zuwendungen vom Hauptverein 

• 900,00 €: Spenden durch Helfereinsätze (Red Castle Run, Public Viewing, RhönEnergie 

Challenge) 

• 1.290,00 €: Spenden durch die Trainer (Rückzahlung ausgefallener Trainerstunden) 

Ausgaben: 

• 3680,62 €: Materialbestellungen (Trainingsanzüge und Beflockung, Bälle, neue 

Regelwerke) 

• 3.060,00 €: Trainerhonorare 

• 1.158,30 €: Fahrtkosten 

• 1.008,00 €: Spielerlizenzen 

• 881,09 €: Saisonabschluss, Strandfest, Schleifchenturnier 

• 739,00 €: Schiedsrichteraus- und fortbildungen 

• 310,00 €: Mitgliedsbeitrag HVV 

 

 


